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Wir gehören zum Bezirk Niederbayern.
Wir machen Off ene Behinderten-Arbeit.
Die Abkürzung ist OBA.

Wir zahlen Geld für Verbände, die OBA machen.

Zur OBA zählen zum Beispiel Angebote für die Freizeit.

OBA hilft , damit Menschen mit Behinderung 
selbst-ständig leben können.

Es gibt regionale OBA-Dienste.
Sie arbeiten in einer Stadt.
Oder einem Land-Kreis.

Und es gibt über-regionale OBA-Dienste.
Sie arbeiten in mehreren Land-Kreisen.

Off ene Behinderten-Arbeit 

Unsere Ziele:

Menschen mit Behinderung sollen
• zu Hause betreut werden können
• überall mitmachen können
• ein selbst-ständiges Leben führen
• ein selbst-bestimmtes Leben führen

Wir unterstützen auch Angehörige von 
Menschen mit Behinderung.

BEZIRK
NIEDERBAYERN
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Unsere Angebote sind für:

• Menschen mit körperlicher Behinderung
• Menschen mit geistiger Behinderung
• Menschen mit Sinnes-Beeinträchtigung
 zum Beispiel mit einer Hör-Behinderung
• Chronisch kranke Menschen

Wir haben gute Fach-Leute.
Wir arbeiten nach Regeln.
Die Regeln sind überall gleich.
Das nennt man Standards.

Extra Beratung

Es gibt extra Beratung für Menschen mit 
seelischer Behinderung.
Die Beratung heißt:
Sozial-psychiatrischer Dienst

Es gibt auch extra Beratung für Menschen 
mit Sucht-Erkrankung.
Zum Beispiel Alkohol-Sucht.
Die Beratung heißt:
Psycho-soziale Sucht-Beratungs-Stelle

Extra Angebote

Die über-regionalen OBA-Dienste arbeiten für Menschen.
Manche Menschen haben sehr seltene Behinderungen.
Für diese Menschen gibt es extra Angebote.
Die Angebote sind für ein großes Gebiet.
Zum Beispiel: 
Für mehrere Land-Kreise.

Für wen sind unsere Angebote?
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Regionale OBA-Dienste

Das machen die regionalen OBA-Dienste

• allgemeine Beratung
• Gruppen-Arbeit
• Treff en für alle
• Öff entlichkeits-Arbeit
 Öff entlichkeits-Arbeit bedeutet:
 Es gibt Informationen zu verschiedenen Themen.
 Die Themen betreff en Menschen 
 mit Behinderung.
•  Arbeit mit ehren-amtlichen Mitarbeitern
  Ehren-amtlich bedeutet:
  eine Person macht etwas, 
  ohne Geld dafür zu bekommen.
  Zum Beispiel, weil sie anderen Menschen 
  gerne hilft .
• Planung von Freizeit-Treff en
• Planung von Kursen
• Unterstützung für Angehörige von 
 Menschen mit Behinderung

Alle OBA-Dienste arbeiten zusammen.
So kann jede und jeder die richtige Hilfe bekommen.
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Adressen von regionalen OBA-Diensten
in Niederbayern

Lebenshilfe Deggendorf e. V.

Adresse Jahnstraße 8
94526 Metten

Telefon 09 91  27 03 10 8

Fax 09 91  29 10 81 4

E-Mail oba@lebenshilfe-deggendorf.de

Internet www.lebenshilfe-deggendorf.de

Land-Kreis Deggendorf
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BRK-Kreisverband Dingolfi ng-Landau

Adresse Krankenhausstraße 6
84130 Dingolfi ng

Telefon 0 87 31  31 41 25

Fax 0 87 31  54 67

E-Mail oba@lebenshilfe-deggendorf.de

Internet www.lebenshilfe-deggendorf.de

Land-Kreis Dingolfi ng-Landau

Kreis-Caritasverband Landau a. d. Isar e. V.

Adresse Dr.-Godron-Straße 3 
94405 Landau a. d. Isar

Telefon 0 99 51  98 51 - 20

Fax 0 99 51  98 51 - 30

E-Mail info@caritas-landau.de

Internet www.caritas-landau.de
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Lebenshilfe Grafenau e. V.

Adresse Ortenburgerweg 18 
94481 Grafenau

Telefon 0 85 52  97 46 64 - 1 40

Fax 0 85 52  97 46 64 - 1 91

E-Mail oba@lh-grafenau.de

Internet www.lebenshilfe-grafenau.de

Land-Kreis Freyung-Grafenau
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Bayerisches Rotes Kreuz (BRK) Kelheim

Adresse Abensberger Straße 6
93309 Kelheim

Telefon 0 94 41  50 28 - 19

Fax 0 94 41  50 28 - 21 

E-Mail info@kvkelheim.brk.de

Internet www.kvkelheim.brk.de

Land-Kreis Kelheim

Off ene Behindertenarbeit im Landkreis Kelheim

Adresse Münstererstraße 9 a
93326 Abensberg

Telefon 0 94 43  59 36

Fax 0 99 43  17 21

E-Mail oba@magdalena-kjf.de

Internet www.magdalena-kjf.de

Träger Katholische Jugendfürsorge der Diözese Regensburg e. V.
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Bayerisches Rotes Kreuz (BRK) Landshut – Servicebüro

Adresse Zweibrückenstraße 655 – 657 
84028 Landshut

Telefon 08 71  9 62 21 - 29

Fax 08 71  9 62 21 - 73

E-Mail laumann@kvlandshut.brk.de

Internet www.brk-landshut.de

Stadt und Land-Kreis Landshut

Lebenshilfe Landshut e. V.

Adresse Brauneckweg 8
84034 Landshut

Telefon 08 71  9 74 05 90

Fax 08 71  9 74 05 99

E-Mail oba@lebenshilfe-landshut.de

Internet www.lebenshilfe-landshut.de

Außenstelle Rottenburg

Adresse Georg-Pöschl-Straße 10
84056 Rottenburg

Telefon 0 87 81  20 122 - 44

Fax 0 87 81  20 122 - 69

Außenstelle Vilsbiburg

Adresse Schwalbenfeldstraße 15
84137 Vilsbiburg

Telefon 0 87 41  96 23 - 72

Fax 0 87 41  96 23 - 99
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Lebenshilfe Passau e. V.

Adresse Kastenreuth 16 – 18
94034 Passau

Telefon 08 51  9 49 94 - 7 10

Fax 08 51  9 49 94 - 82

E-Mail info@lebenshilfe-passau.de

Internet www.lebenshilfe-passau.de

Stadt und Land-Kreis Passau

Lebenshilfe Regen e. V.

Adresse Böhmerwaldstraße 9 
94209 Regen

Telefon 0 99 21  97 06 00 - 0

Fax 0 99 21  97 06 00 - 10 

E-Mail info@lebenshilfe-regen.de

Internet www.lebenshilfe-regen.de

Land-Kreis Regen
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Off ene Behindertenarbeit (OBA) Rottal-Inn

Adresse Landshuter Straße 34
84307 Eggenfelden

Telefon 0 87 21  12 53 - 10

Fax 0 87 21  12 53 - 12

E-Mail info@oba-rottal-inn.de

Internet www.oba-rottal-inn.de

Träger Katholische Jugendfürsorge der Diözese Regensburg e. V.

Land-Kreis Rottal-Inn

Malteser Hilfsdienst gGmbH

Adresse Lessingstraße 20
94315 Straubing

Telefon 0 94 21  78 795 - 11

Fax 0 94 21  78 795 - 20 

E-Mail oba.straubing@malteser.org

Internet www.malteser-straubing.de

Stadt Straubing und Land-Kreis Straubing-Bogen
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Über-regionale OBA-Dienste
Das machen die über-regionalen OBA-Dienste:

• allgemeine Beratung
• Öff entlichkeits-Arbeit in der Gemeinde
• Fort-Bildungen

Es gibt noch weitere Angebote.
Zum Beispiel:
• Gruppen-Arbeit
• Treff en
• Öff entlichkeits-Arbeit
• Arbeit mit ehren-amtlichen Mitarbeitern
• Planung von Freizeit-Treff en
• Planung von Kursen
• Unterstützung für Angehörige von Menschen 
 mit Behinderung
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Ambulanter Sozialer Rehabilitationsdienst 
Niederbayern 

Adresse Bahnhofplatz 6 
94447 Plattling

Telefon 0 99 31  89 05 75

Fax 0 99 31  9 12 79 90

E-Mail plattling@bbsb.org

Internet www.bbsb.org

Träger Bayerischer Blinden- und Sehbehindertenbund e. V.
Arnulfstraße 22, 80335 München

Adressen von über-regionalen 
OBA-Diensten in Niederbayern
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BLWG Informations- und Servicestelle Niederbayern, 
Beratung für Menschen mit Hörbehinderung

Adresse Gammelsdorfer Straße 23
94315 Straubing

Telefon 0 94 21  4 28 70

Fax 0 94 21  4 27 97

E-Mail iss-ndb@blwg.de

Internet www.blwg.de

Dolmetschervermittlungsstelle für Menschen mit 
Hörbehinderung im Regierungsbezirk Niederbayern

Telefon 0 94 21  1 86 28 87

Fax 0 94 21  91 39 55

E-Mail dolmetschervermittlung.ndb@blwg.de

Internet www.blwg.de

Träger
BLWG-Fachverband für Menschen mit Hör- und 
Sprachbehinderung e. V.
Arnulfstraße 12, 80336 München



Deutsche Multiple Sklerose Gesellschaft  (DMSG) 
Niederbayern

Adresse Bahnhofstraße 32
94032 Passau

Telefon 08 51  5 12 52

Fax 08 51  5 00 77

E-Mail niederbayern@dmsg-bayern.de

Internet www.dmsg-bayern.de

Träger
Deutsche Multiple Sklerose Gesellschaft  (DMSG) 
Landesverband Bayern e. V., 
St.-Jakobs-Platz 12, 80331 München

Epilepsie-Beratung Niederbayern,
Standort Kinderklinik Passau 

Adresse Bischof-Altmann-Straße 9
94032 Passau

Telefon 08 51  72 05 - 2 07

Fax 08 51  72 05 - 4 72 07

E-Mail epilepsie@kinderklinik-passau.de

Internet www.epilepsieberatung-niederbayern.de

Träger Kliniken Dritter Orden gGmbH, 
Menzinger Straße 44, 80638 München
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Epilepsie-Beratung Niederbayern,
Außenstelle Landshut,
Kinderkrankenhaus St. Marien gGmbH

Adresse Grillparzerstraße 9
84036 Landshut

Telefon 08 71  8 52 - 13 14

Fax 08 71  8 52 - 14 06

E-Mail epilepsie-landshut@kinderklinik-passau.de

Internet www.epilepsieberatung-niederbayern.de

Träger Kliniken Dritter Orden gGmbH, 
Menzinger Straße 44, 80638 München

Psychosoziale Krebsberatungsstelle Passau

Adresse Kleiner Exerzierplatz 14
94032 Passau

Telefon 08 51  7 20 19 50

Fax 08 51  7 20 19 52

E-Mail kbs-passau@bayerische-krebsgesellschaft .de

Internet www.bayerische-krebsgesellschaft .de

Träger Bayerische Krebsgesellschaft  e. V. 
Nymphenburger Straße 21 a, 80335 München



20

Netzwerk Autismus, Beratungs- und 
Koordinationsstelle für den Bezirk Niederbayern

Adresse Bahnhofstraße 32
94032 Passau

Telefon 08 51  7 56 38 - 1 97

Fax 08 51  7 56 38 - 5 72

E-Mail ndb@netzwerk-autismus.eu

Internet www.netzwerk-autismus.eu

Träger Netzwerk Autismus Niederbayern Oberpfalz GmbH, 
Grasgasse 12, 93047 Regensburg

AIDS-Informations- und Beratungsstelle Niederbayern 

Adresse Bahnhofstraße 16 b 
94032 Passau

Telefon 08 51  7 10 65

Fax 08 51  7 10 66

E-Mail kontakt@aidsberatung-niederbayern.de

Internet www.aidsberatung-niederbayern.de

Träger

Diakonisches Werk Passau e. V. 
Dietrich-Bonhoeff er-Platz 1, 94032 Passau
in Zusammenarbeit mit dem Caritasverband für 
die Diözese Passau e. V.

Andere Angebote
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Adressen von über-regionalen 
OBA-Diensten in Bayern

Bayerische Hörbücherei für Blinde, Seh- und 
Lesebeeinträchtigte e. V.

Adresse Lothstraße 62 
80335 München

Telefon 0 89  12 15 51 - 0

Fax 0 89  12 15 51 - 23

E-Mail info@bbh-ev.org

Internet www.bbh-ev.org

Beratungs-, Informations- und 
Text-Service-Zentrum (BIT)

Adresse Arnulfstraße 22
80335 München

Telefon 0 89  5 59 88 - 0

Fax 0 89  5 59 88 - 3 36

E-Mail bit@bbsb.org

Internet www.bbsb.org

Träger Bayerischer Blinden- und 
Sehbehindertenbund e. V. (BBSB)
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Bildungs- und Erholungsstätte Langau e. V.

Adresse Langau 1 
86989 Steingaden

Telefon 0 88 62  91 02 - 0

Fax 0 88 62  91 02 - 28 

E-Mail info@langau.de 

Internet www.langau.de

Deutsche Gesellschaft  für Muskelkranke
Beratungsstelle im Friedrich-Baur-Institut 
der Universität München

Adresse Ziemssenstraße 1
80336 München

Telefon 0 89  44 00 - 5 74 11

E-Mail mosbauer@dgm-bayern.de
deuter@dgm-bayern.de 

Internet www.dgm-bayern.de 

Träger

Deutsche Gesellschaft  für Muskelkranke (DGM),
Landesverband Bayern e. V. 
Franz-Wolter-Straße 60, 
81925 München

Deutsche Rheuma-Liga Landesverband Bayern e. V.

Adresse Fürstenrieder Straße 90/I
80686 München

Telefon 0 89  58 98 85 68 - 0

Fax 0 89  58 98 85 68 - 99 

E-Mail info@rheuma-liga-bayern.de

Internet www.rheuma-liga-bayern.de
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Fachdienst Integration taubblinder und 
hörbehinderter Menschen (ITM)

Adresse Schwanthalerstraße 76 Rückgebäude 
80336 München

Telefon 0 89  55 19 66 - 82 oder 0 89  55 19 66 - 83

Fax 0 89 55 19 66 - 84

E-Mail info@fachdienst-itm.de

Internet www.fachdienst-itm.de

Träger LAG Selbsthilfe Bayern e. V.,
Orleansplatz 3, 81667 München

GIB – Gesellschaft :Inklusion:Bildung
Bayerisches Institut zur Kommunikationsförderung für 
Menschen mit Hörbehinderung

Adresse Fürther Straße 212 
90429 Nürnberg

Telefon 09 11  12 07 65 - 0

Fax 09 11  12 07 65 - 44

E-Mail info@giby.de

Internet www.giby.de

Träger BLWG- Fachverband für Menschen mit 
Hör- und Sprachbehinderung e. V.
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Bayerischer Landesverband 
Psychiatrie-Erfahrener e. V. (BayPE e. V.)

Adresse Glückstraße 2
86153 Augsburg

Telefon 08 21  45 04 78 63

Fax 08 21  45 04 78 64

E-Mail kontakt@baype.info

Internet www.psychiatrie-erfahrene-bayern.de
www.baype.info

Landesverband Bayern der Angehörigen psychisch 
Kranker e. V.

Adresse Pappenheimstraße 7 
80335 München

Telefon 0 89  51 08 63 25

Fax 0 89  51 08 63 28

E-Mail info@lapk-bayern.de

Internet www.lapk-bayern.de
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Zusammen-Arbeit
Der Bezirk Niederbayern arbeitet 
mit vielen Verbänden zusammen.

Der Bezirk Niederbayern zahlt für viele Hilfen.
Aber nur einen bestimmten Betrag.
Das heißt: Maßnahmen-Pauschale.

Der Bezirk Niederbayern zahlt zum Beispiel für:
• Freizeit-Angebote
• Kurse
• Treff en

Adressen von Verbänden

Bayerisches Rotes Kreuz
Garmischer Straße 19 – 21, 81373 München

Der Paritätische Wohlfahrtsverband Landesverband Bayern e. V., 
Charles-de-Gaulle-Straße 4 ,81737 München

LAG, Landesarbeitsgemeinschaft  SELBSTHILFE
Orleansplatz 3, 81667 München

Deutscher Caritasverband, Landesverband Bayern e. V. 
Lessingstraße 1, 80336 München

Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung –
Landesverband Bayern e. V. 
Kitzinger Straße 6, 91056 Erlangen

Sozialverband VdK Bayern e. V. Landesgeschäft sstelle
Schellingstraße 31, 80799 München
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Infos zum Heft 
Dieses Heft  ist vom

Bezirk Niederbayern
Referat für Presse- und Öff entlichkeits-Arbeit

Adresse Maximilianstraße 15
84024 Landshut

Telefon 08 71  9 75 12 - 5 12

Fax 08 71  9 75 12 - 5 29

E-Mail pressestelle@bezirk-niederbayern.de

Internet www.bezirk-niederbayern.de

Die Bilder sind von:
Lebenshilfe für Menschen mit 
geistiger Behinderung Bremen e. V.
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013
Foto Titel-Seite: iStock Photo, nd3000

Der Text ist von Sozial-Verwaltung

Redaktion und Gestaltung sind von Presse-Stelle

Diese Broschüre wurde übersetzt und geprüft  von 
Isabella von Luxburg
www.leichtzulesen.org

Stand der Information: August 2021

BEZIRK
NIEDERBAYERN
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Infos bekommen Sie auch hier:

Bezirk Niederbayern
Sozial-Verwaltung

Adresse Am Lurzenhof 15
84036 Landshut

Telefon 08 71  9 75 12 - 1 00

Fax 08 71  9 75 12 - 1 90

E-Mail sozialverwaltung@bezirk-niederbayern.de

Internet www.bezirk-niederbayern.de

Ansprechpartnerin Marlene Scharf

Telefon 08 71  9 75 12 - 402

E-Mail marlene.scharf@bezirk-niederbayern.de

Beauft ragter für Menschen mit Behinderung 
beim Bezirk Niederbayern

Bezirks-Rat Markus Scheuermann

Telefon 01 52  29 86 57 12

E-Mail inklusion@bezirk-niederbayern.de

BEZIRK
NIEDERBAYERN
Sozialverwaltung



www.bezirk-niederbayern.de
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